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受委托，我公司定于2022年3月
17日、18日、21日、22日、23日、24日
上午9时和下午2时举行南海区国有
企业物业招租竞价交易会，其中
办公类物业54个、仓库类物业1个、
厂房类物业10个、铺位类物业95个、
宿舍类物业37个、其他类物业70个。
如需了解更多详细信息，敬请登录
佛山市公共资源交易中心南海分中
心网站（http://www.nanhai.gov.cn/
fsnhq/bmdh/sydw/ggzyjyzx/jyxx/）
查询。
佛山市南海公有资产流转服务有限公司

2022年3月7日

佛山市南海公有资产流转服务
有限公司公告（物业招租）

发挥主流媒体担当
探寻经济发展新密码
（上接A01版）

其中，横琴报道组成员、珠江

时报社记者李春妹参与采写的通讯

作品《携手横琴 把岭南中成药推向

世界》，引得珠海特区报的关注。在

3月3日，珠海特区报在B02版刊

发深度通讯《“出海之路”怎么走

——佛山传媒集团探讨合作区中医

药产业发展经验》一文，对《携手横

琴 把岭南中成药推向世界》的核心

观点进行了摘录刊登。

佛山日报社经济新闻中心副

主任王亚亮介绍，截至3月4日，

“横琴前海深调研”系列报道全网

推出稿件、视频超220篇次，全网

阅读量超300万。其中多篇稿件

登上学习强国平台，获省平台推

荐，单篇阅读量超过50万。

“我们策划这组调研采访和宣

传报道，就是想发挥媒体作为‘侦

察兵’的角色，希望通过我们现场

的深度走访调研，结合我们所采访

的专家、企业的视角，为佛山更好

对接支持服务两个合作区给出一

些有益的建议。”佛山日报社时政

新闻中心副主任于祥华说，希望系

列报道能带给社会各界更多启发，

为未来的合作找到更好的切入点

和落脚点。

系列报道推出之后，不仅在佛

山引起强烈反响，也受到了横琴、

前海两地的高度评价。“中国（深

圳）综合开发研究院、前海创新研

究院等的专家、企业，都对我们的

报道表示高度认可，他们也希望能

够加强与佛山的合作。”前海报道

组成员、佛山日报社记者覃征鹏

说，各方的支持与肯定让他对记者

这个身份有了更高的认同感。

横琴报道组成员、佛山日报社

记者阮凤娟说，报道刊发后，收获

来自横琴、佛山企业的肯定，让她

感到自己的价值所在，也成为她前

进的最大动力，未来她将继续以传

媒视角关注佛山抢抓合作机遇实

现合作共赢的新进展新经验。

此次调研也成为佛山传媒集

团一线记者的“练兵场”。李春妹

认为，佛山是全国重要的制造业重

镇，作为一名经济线的记者，应该

要以更大的视野、更大的格局去观

察佛山经济社会的发展，此次采访

走出佛山看佛山，对记者个人也是

一次非常好的学习、总结、提升的

机会。

（上接A01版）

佛山历届市委、市政府均

高度重视良好政商关系的建

设。早在 2016年，佛山在全

省率先推出构建“亲”“清”政

商关系行为指引，发布《佛山

市政商关系行为守则》和《佛

山市政商关系若干具体问题

行为指引（试行）》，探索构建

新型政商关系。

目前，佛山市、区、镇均建

立起领导挂点服务企业制度，

制度化、常态化深入企业生产

一线，了解企业实际经营状况

和企业家真实思路想法，提升

服务企业的精准性、即时性和

高效性。

依托“市长直通车”平台，

佛山专门开设企业服务专线，

推出“企业服务管家”，以“一

对一”方式为企业提供定制化

政策解读、政策推送服务。

经过多年探索，佛山政企

直接对话的体制机制不断完

善，良好的政商关系也极大地

激活了佛山社会各界的创新

创业热情。据佛山市市场监

管局统计，截至2月底，佛山全

市市场主体达113.7万户，其

中企业 46.18万户。从增量

看，2021年全市新登记市场

主体 27.6万户，其中新登记

各类企业9.13万户。

瞄准痛点难点
持续改革激发市场活力

走进位于南海区桂城街

道的天富科技城，映入眼帘的

是整齐划一的工业式研发大

楼、崭新的停车场及篮球场等

设施，现代化的园区环境呈现

出朝气蓬勃的气息。

这里曾经是一片杂乱无

章的旧钢铁市场，每年税收仅

100多万元。而今，这里已成

为集聚10多个中科院项目的

科技型产业园区，并成为珠三

角地区村改的明星样本，吸引

来自珠三角乃至全国各地的

考察团学习取经。

佛山重视企业不仅仅是

一种理念，更体现在实实在在

的行动中。回看佛山多年来

的多项重大改革，都是围绕企

业诉求，回应企业所呼。村级

工业园改造就是其中的突出

典型。

曾经，“村村点火、户户冒

烟”构成了佛山经济腾飞的动

力；如今，高消耗、低产出的村

级工业园正成为制约佛山高

质量发展的瓶颈。全市土地

已经接近开发红线，导致很多

企业难以增资扩产，招商项目

也落不了地。

村级工业园改造被视为

一场事关全局高质量发展的

深刻变革，也是佛山传统产业

优化升级的大势所趋。2021
年初，市委作出了“全面发起

村改总攻坚”的决策部署，要

求力争在 2023年底前总体

完成村级工业园改造任务，为

佛山高质量发展腾出土地空

间。

村改总攻坚号角吹响以

来，佛山成立了由市长担任组

长的村级工业园升级改造工

作领导小组，各区成立村改工

作领导机构，建立“一把手”负

总责机制，以镇（街）为主战场

推进工作。

村改盘活了佛山的低效

用地，也为高质量发展腾出了

空间。美的集团、联塑集团、

蓝箭电子、格兰仕等一批优质

本土企业抓紧机遇增资扩产，

再次腾飞。海天集团、徐工集

团等多个来自长三角的行业

龙头也前来投资布局，为佛山

经济增长增添新动能。

企业发展的痛点、难点就

是佛山改革的切入点、着力

点。营商环境是市场经济的

培育之土、市场主体的生命之

氧，也是佛山不断改革的重中

之重。佛山市委书记郑轲在

去年6月的一次市委常委会会

议上提出，要把打造一流营商

环境作为一号改革工程。经

过半年的酝酿之后，《构建佛

山“益晒你”企业服务体系打

造一流营商环境的行动方案

(2022年度版)》去年底正式

出台，122条改革举措，对标

国际最好最优标准，围绕企业

从开办到落地投产、加强资源

要素支撑、加强法治和政务服

务等多领域，拿出一系列最大

诚意、最硬核、最实在的服务

举措，全方位、全流程为企业

提供全生命周期服务。

推动数字化智能化升级
佛山制造加速向高端跃升

正月初八，广东葆德科技

有限公司（以下简称“葆德”）一

开工，董事长郭振发就忙着新

厂投产的事宜。“新厂占地面积

更大，核心零部件可以自己生

产，掌握的数据将更全面；硬件

和软件投入更大，销售端、制造

端、服务端的数据分析将更深

入、效率更高。”郭振发说，葆德

还获评为2021年佛山市数字

化智能化示范工厂，将获得

1000万元奖励资金。

葆德是空压机行业数字

化建设的先行者，也是佛山制

造加快数字化改造的缩影。

佛山以传统制造业为主，推动

传统制造业数字化智能化转

型，是制造企业强身健体的必

然选择，也是佛山迈向高质量

发展的必由之路。

《佛山市推进制造业数字

化智能化转型发展若干措施》

去年出台后，佛山从打造标杆

示范、推动产业集群改造、提

高供给能力、优化服务水平和

加大金融支持力度五大方面

精准发力，通过一系列大力度

奖补措施，加快制造业企业的

转型步伐。单个企业最高扶

持金额达到1亿元。

在各级政府部门的引导

下，一场制造业数字化智能化

转型大潮正在佛山兴起。来

自市财政局的数据显示，去年

9月至 2022年 2月 14日，全

市已有超 530家企业在佛山

扶持通平台提交了 960个数

字化改造项目备案申请，涉及

投资总额超230亿元。

得益于数字化智能化改

造，一批佛山制造企业实现提

质增效，稳步迈向高质量发

展。海天味业以生产设备自

动化智能化改造大幅提升生

产产能、溢达通过大规模研发

与应用自动化设备整体提升

制衣效率近3倍、格兰仕工业

4.0基地生产效率达到过去的

9倍……

制造业数字化智能化转

型需求也推动了佛山智能机

器人产业集群不断发展壮大，

推动佛山制造加快向高质量

快速跃升。目前，佛山机器人

研发生产企业达到110家，不

仅拥有嘉腾、隆深等一批知名

本土骨干企业，全球工业机器

人四大家族也在佛山布局。

市工信局相关负责人透

露，今年，佛山将继续加快推

进制造业数字化改造、智慧化

生产，力争打造数字化智能化

示范工厂23家、示范车间80

家，累计打造100个以上工业

互联网标杆示范项目。

政企携手齐发力，佛山这

艘经济巨轮，正朝着争当地级

市高质量发展领头羊的目标

扬帆远航。

他们用加码投资向佛山投出信任票

南嘉包装：

政策送来“定心丸”
迈向全面数字化

经过半年的酝酿和准

备工作后，一套能够将人、

机、料等数据串联起来的数

字化系统，终于在佛山市南

嘉包装科技股份有限公司

（以下简称“南嘉包装”）内运

行起来。“五六年前我们就探

索过局部的数字化，2021年

佛山出台制造业数字化智能

化转型的相关政策后，我们

决定全面转型。”南嘉包装创

始人罗松波说，进行数字化

转型是企业实现可持续发展

必然要走的路。

南嘉包装是传统的印

刷包装类制造企业，但同时

也是注重质量和效益的高新

技术企业。目前，南嘉包装

已与广东省内及周边地区

100多家大中型企业达成合

作，包括阿里巴巴旗下的菜

鸟驿站及京东物流。2021

年，南嘉包装营收达到1.2亿

元。

随着企业规模越做越

大，提升生产和管理效能，成

为了罗松波心里的头等大

事。2021年7月召开的佛山

市制造业数字化智能化转型

发展大会，为他送来了定心

丸，“政府出台政策支持的方

向，与企业发展方向是一致

的。”

在朋友的推荐下，罗松

波与广东腾一科技有限公司

开始接洽。3 月初，腾一科

技开发的MES（制造执行管

理）系统正式在南嘉包装上

线。罗松波介绍，公司将通

过半个月的时间，实现系统

100%运行，并在今年6月前

申报数字化示范车间。

在推进转型中，南嘉包

装也遇到了一些阻力。受限

于学历，个别一线员工难以

接受线上报工，产生了抵触

情绪。“我们首先和员工明确

数字化转型势在必行，然后

通过激励举措，强化员工培

训和学习，实在不适应的员

工，就安排人手把手带，一定

要做成这件事。”罗松波说，

预计数字化系统全面运行

后，公司的人效、质量和管理

效率至少能提升30%。

典型案例

文/佛山日报记者阮凤娟

倪玉洁

■位于南海区桂城街道的天富科技城。 珠江时报记者/方智恒 摄


